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《百姓问政》节目这么受关注，怎
样才能办得更红火，走得更远？

据了解，自去年8月8日我市开展
《百姓问政》和《群众评诺》以来，我市
共进行了14场《百姓问政》系列电视直
播节目，有408万余人次参与投票、评
议，此外还有很多市民、网民在洛阳网
整改平台上发了大量有关帮助整改的
建议和意见的帖子。

市作风办负责人表示，从这些数
据来看，市民对这项活动的关注度是
非常高的。要想把成绩保持下去，取
得更好的成效，关键还是得形成长效
机制。比如那些久治不愈的城市顽
疾，上了《百姓问政》便马上能得到解
决，之前却一直无人问津。对这些民
生问题，领导干部们究竟是“不能干”
还是“不想干”？这些都需要监督机制

来保证。
“解决群众关心的问题，不能都要

等到‘问政’时。”这位负责人表示。

什么是改作风？这就是改作风！
央视等为洛阳《百姓问政》鼓掌：官员只有平时多流汗，才能在电视上少流汗

健身器材“兵分多路”
为您送健康

今年，不少健身器材将在部分
新型农村社区及洛浦公园安家

□记者 谢磊 通讯员 刘杰 刘洋

近日召开的市政府第四次全会提
出，今年，我市将继续加大公共体育基
础设施建设，为社区或村免费安装
220套体育健身器材，为6个市级新
型农村社区配备体育健身器材，在洛
浦公园加设体育服务设施。

不少新建社区或村将安装
健身器材

据市体育局副局长崔西武介绍，去
年，相关部门开始在市区范围内为公园、
社区等公共区域安装健身路径200余个。

今年，我市将加装健身器材当做
群众体育事业一项重点内容来推进。
据悉，220套健身器材仍将以健身路
径为主，即不少社区已安装的腰背按
摩器、按摩揉推器、室外漫步机等健身
器材。

崔西武说，其中的80%将安装到
新建社区或村,20%取代老旧健身器
材。同时，市体育局将向省体育局再
争取一批健身器材投放至农村。

6个新型农村社区将安装
健身器材

近两年，我市还将为6个新建成
的新型农村社区安装健身器材。

崔西武表示，到底是哪6个新型
农村社区还未最终确定，这要根据今
年新型农村社区建设进度而定。但现
在就可以确定的是，无论何时交工，市
体育局都将向省体育局争取更多资金
和资源，在年底前，将配套健身器材安
装到位，并交付使用。

健身器材选择方面，市体育局将根
据社区的大小、人口、预留的场地面积
等因素来确定。“有些社区因为一些因
素制约，可能只安装成套的健身路径，
有些具备条件的社区，可能会安装一场
两台，即一个标准篮球场和两个乒乓球
台，甚至器材种类更多。”崔西武说。

洛浦公园健身设施将更多

此前几年，洛浦公园内的健身器
材并不多，集中分布于公园七一路和
珠江路入口处附近区域。去年，市体
育局分别在洛浦秋风园、王城桥附近
增加了6套健身路径，共计63件。

崔西武表示，市体育局今年将投
资200余万元，在洛浦公园沿河南北
两岸再安装一批健身器材，力争让公
园健身器材的分布更均匀，市民使用
起来更加便捷。洛浦公园管理处相关
负责人表示，今年健身器材安装位置
仍在调研和协商当中。

□记者 韩铁栓

我市于 2012
年下半年启动的

《百姓问政》栏目，
从播出至今，一直
深 受 群 众 的 欢
迎。近段时间，以
央视为首的多家
新闻媒体关注《百
姓问政》，对我市
的这种做法表示
肯定。

洛阳《百姓问政》被央视关注

27日，中央电视台新闻频道（13
套）在一档新闻节目中，以《河南洛阳
〈百姓问政〉电视直播：播出6个月，整
改问题382个》为题报道了我市《百姓
问政》电视直播节目的开展情况，对将
政府有关部门有没有为百姓办实事放
到“放大镜”下接受检验的做法予以了

肯定。
当日17:30播出的这期节目，时长

约3分钟。记者注意到，这一报道主要结
合1月22日我市举办的《百姓问政看落
实》直播现场片段，对我市《百姓问政》节
目的整体情况进行了报道。

报道说，6个月来，我市通过电视

问政对群众关注的400个问题进行了
集中整改，整改问题382个，其中社会
治安问题整改满意率达到了81.51%，
对未整改到位的也再次列出了整改期
限。报道最后说，现在全国都在进行
改作风，那“什么是改作风呢？这就是
改作风”。

各地媒体都给洛阳鼓掌

关注洛阳《百姓问政》栏目的不
只有央视。记者了解到，自去年该栏
目播出后，全国已有多家媒体对我市
的这一做法表示肯定，为洛阳鼓掌、
叫好。

27日，上海的东方卫视在《第一视
频》栏目播出了4分多钟的《百姓当考

官，给管理工作打分》专题报道，并对
我市《百姓问政》通过收集群众意见、
督察组暗访、群众热线反映、民评代表
现场提问的方式予以肯定。

在此之前，1月25日的《中国青年
报》也用3000多字的篇幅对《百姓问
政》进行了报道。报道说，《百姓问政》

收集整理的400个民生问题，目前绝
大多数已经得到解决。官员只有在平
时多流汗，才能在电视上少流汗。

不仅如此，从去年8月我市开始进
行《百姓问政》以来，人民网、凤凰网、
新浪网、腾讯网、中原网等网站也对此
给予了关注和报道。

实事实办成就《百姓问政》

“对于您的回答，我们一是失望，
二是觉得被愚弄！”

“您对于当时治理问题的承诺只
是一时的应付吗？”

…………
央视播出我市《百姓问政》有关

新闻后，这些“经典”的言辞再次成
了市民街谈巷议的焦点。有市民表
示，看到个别政府官员在直播间答
非所问被请下台或脸红、出汗，尴尬
不已，他觉得“应该”，因为这至少说
明，该官员对群众反映的问题没有

解决好，或没有想出很好的解决办
法。如果平时都在踏踏实实为群众
办事，哪会出现“不知道”或语无伦
次的现象？

市作风办负责人说：“让官员出丑
并不是电视问政的目的。”这位负责人
表示，《百姓问政》只是促进工作的手
段之一，无论暗访还是面对面质疑，目
的都是尽快解决问题。

不过，他也表示，为确保“问政”能
收到实效，他们确实采取了几项防范
措施：一是和节目组签保密协议，确保

暗访片拍摄内容不提前外泄；二是评
议代表随机抽取，每期代表的组成人
员都不一样；三是热线电话临时接
听。此外，对参与节目的各部门负责
人，市作风办还要求必须一把手到场，
一把手确实走不开或外出的，须报经
市委、市政府同意，方可由主管副职代
替到场。

“正是因为有了这些实实在在的
举措，《百姓问政》才显得真实，也才能
把问题真实暴露出来。”《百姓问政》节
目一制片人表示。

《百姓问政》要走远，建立长效机制是关键

央视新闻频道关注《百姓问政》 （视频截图）
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